
图为虹桥桥面上裸露的钢筋。

我市加快保障房建设步伐

今年计划开工建设23515套
本报讯（记者赵锐）

保障性安居工程，是保障和
改善民生，促进社会和谐的
民心工程。昨日，记者在市
住建局了解到，目前，我市
的保障性住房建设包括廉
租房建设、经济适用房建设
以及棚户区改造，各项工程
建设正齐头并进。 今年，我
市计划开工建设各类保障
性住房

23515

套， 较去年同
期增长

83％

。

据市住建局负责人介
绍，今年，为确保目标任务
全面完成，我市将新增租赁
住房补贴户

495

户， 新增廉
租住房

3650

套，新增公共租
赁住房

3500

套，新建经济适

用住房
5200

套；城市和国有
工矿棚户区改造

9200

户，国
有林区棚户区改造

996

户，

国有垦区危房改造
969

户；

住房公积金覆盖率达到
57％

，住房公积金资金使用
率达到

42％

。昨日，记者来
到信阳化工总厂热电厂经
济适用房建设工地现场，看
到这里的经济适用房已经
基本建成，工人们正在进行
内外墙粉刷。在河区幸安
小区廉租房项目建设工地，

记者看到，这里也是一派热
火朝天的景象，从工地上的
一幅该廉租房的建设蓝图
上可以看出，建成后的幸安
小区廉租房非常漂亮。
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市弘运汽车站热情服务采茶工受好评

截至目前该站已安全运送采茶工20余万人次

自今年我市春茶开采至今， 为大力推行便
农、利农、惠农政策，确保安全有序、及时快捷地
运送采茶工到达产茶基地， 更好地服务春茶生
产， 市弘运汽车站及时在信应公路两旁及河
区董家河镇、河港镇的出入境路口，设立“采
茶服务站”， 为来我市采茶的工人提供便利服
务，受到采茶工的普遍好评。

市弘运汽车站位于信阳火车站及城乡公共
汽车站交汇处，其城乡公共交通线路相对集中，

是采茶工运送的中转站和集散地。 每年春茶采
摘之际，都有大批来自许昌、周口、驻马店、正阳
等信阳周边市县的采茶工汇集于此， 客流量十

分集中。为了确保采茶工的安全，及时完成
2011

年的采茶工运送工作，入春以来，市弘运汽车
站提前制订运送方案和应急预案， 重点检查
安全保障方案落实情况、隐患排查整改情况，

并加强了治安防范和综合治理工作， 确保安
全运送采茶工

,

严防各类案事件发生。为切实
做好采茶工的运送工作， 使广大采茶工来得
舒心、走得满意，市弘运汽车站积极为采茶工
开辟了“绿色通道”和售票专用窗口。为方便
采茶工购票， 该站还专门延长售票时间或由
服务员代购团体车票，并在站内专门设置“采
茶工候车室” 及“采茶农民工综合便民服务
台”，为采茶工免费提供开水，为其发放《外
出从业人员必备手册》，准备了创可贴、晕车

药、针线包等。

由于科学调度，合理安排运力，截至目前，

该站已安全运送采茶工
20

余万人次， 未发生旅
客积压、滞留现象，未发现一起超员、超速、疲劳
驾驶等违法行为。
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老百姓有心里话要说、 有困难事要解
决，到底由谁来“接待”呢？是村长、乡（镇）

长，还是县长、市长，抑或更大的官———省
长、总理？这本来是一个很小、很简单的事，

不知咋的，有些地方却将其搞得越来越大、

越来越复杂了。

何以如是说？ 有例为证。 一是每到县
长、市长“接待日”，接待大厅“不堪重负”，

县长、市长应接不暇；二是近期河南省纪委
召开涉财信访举报突出问题电视电话会
议，说去年进京、赴省上访人数增加；三是
今年

1

月
27

日，温家宝总理专程前往国家信
访局

,

与来京上访的群众面对面交流
,

而且
还是在农历年前的一个大冷天

,

让人感到
心里暖暖的。

能见到县长、市长、省长，乃至国务
院总理，对上访者来说，心里的确“暖暖
的”。对此，笔者却怀揣些许隐忧。又何以
如是说？面对群众的合理要求，村里推到
乡里，乡里推到县里，县里推到市里、省
里乃至中央。倘若如此，还要基层政权、

基层领导干什么？ 倘若如此， 上边的领
导，比如市长、省长、总理，就不要干大事
了， 而是疲于越俎代庖村长、 乡长的位
置。为何会出现越级吁求、跨级上访的现
象？ 在读者张崇明来信———不要事事都
等“市长接待日”一文中有答案：群众遇
到困难、问题，往往跑断了腿、磨破了嘴
仍然解决不了，但市长一过问立马就能得到解决；群众越级
找市长，是因为有关职能部门分工不明确，一些该办的事无
人办；有些官员滥竽充数，对一些难题不知道怎么办。还有些
人“衙门”作风严重，对群众要求解决的问题，或推或拖，或在
部门之间“踢皮球”。

是啊，找村长、乡长解决不了，而找市长、省长乃至总理就很
快能解决。老百姓不傻，只好历经千难求大官“接待”。其实，群众
要求的并不是大事、难事

,

所反映的问题
,

无非是拆迁、落户、工伤
索赔、养老保险等等

,

当地政府、有关部门完全有能力解决
,

也应
该解决。就因为当地执政者忘了群众这个“本”，才会出现基层无
人“接待”的现象。

如果各级政府部门都能按中央的政策和精神办
,

按法
律法规办

,

把问题解决在当地
,

百姓又何必东奔西跑找市
长、省长，而总理又何必来亲自“接访”呢？近年来，我市积
极推行信访“四家”工作法，要求各级领导干部都要关心群
众疾苦，倾听群众呼声，研究群众利益，体察群众情绪，解
决群众困难， 把不同方
面群众的利益倾听好、

协调好、 维护好、 实现
好。如此，百姓何愁没人
“接待”？ 生活又何愁不
美好？

□

李春富

虹桥桥面钢筋裸露 市民呼吁尽早维修

日前，热心市民李先生打来电话，反映
107

国道河上的虹桥桥面钢筋裸露、 大车碾过桥
面颤动等问题。 他希望这种现状能引起相关部
门注意

,

从而尽早维修
,

杜绝安全隐患。

记者随后来到位于市中心城区的虹桥，发
现这里因为是国道，小轿车、面包车以及大货车
等都从这座桥上急速驶过。 在坑坑洼洼的凹槽
中，能看到长短不一的钢筋冒出“头”来。有的横
亘在路中间呈条状依次排列；有的已经断裂，一
头在桥身中， 一头却呈

30

度或
45

度左右的斜角

翘了起来，大多数露出的钢筋已被磨得很光滑。

裸露钢筋下面的混凝土也松动脱落了不少。从
桥头至桥尾，桥面上裸露的钢筋放眼可见。

“这钢筋露在外边，安全隐患太大了。”过往
的行人和司机们说。

记者还发现，站在桥上，每当大型货车通过

时，桥身就会有明显的颤动，低沉的“轰隆”声也
会持续良久。“颤巍巍的， 感觉整座桥在‘发
抖’。” 附近的居民李先生这么形容他每天过桥
的感受。

“不管露出来的钢筋和桥面颤动是桥的质
量问题，还是过往的重型大货车频繁通行、大桥
‘不堪重负’造成的，总之对人们的生命财产安
全构成了隐患。”李先生望着裸露的钢筋担忧地
说，“希望有关部门及时维修，防止事故发生。”

记者了解到，虹桥原名彩虹桥，全长
300

米，

桥面宽
29.4

米，双向
4

车道。到了晚上，桥上的彩
灯亮起，宛若一道彩虹横跨在河上，是河上
的标志性建筑之一。

李守禄他乡火中救人受称赞

这几天， 在北京朝阳区康家
沟地区， 一个河南籍外来务工人
员火中救儿童的英雄事迹被社区
居民广为传颂。

今年
3

月
6

日晚
9

时，朝阳区
康家沟地区一间平房突然冒起
火光， 由于风大， 烟雾迅速弥
漫。“着火啦， 有个孩子还在屋
里面，快救人啊。”火场外一阵
呼喊声。这时，只见一个健壮的
汉子冲进滚滚浓烟， 迅速将孩
子抱出火场。放下孩子，他转身
又冲进浓烟中救火。 在他和邻
居们奋力扑救下， 大火终于被
扑灭。

救火的人叫李守禄。 当时
他正在家里睡觉。听到有人喊
着火后， 身边的妻子把他推
醒： “快去救火。” 着火的房子
距他家有十几米。听说有孩子
还在屋内，李守禄立刻冲了进
去。

今年
48

岁的李守禄， 是我
市固始县往流镇人，

2000

年到
京务工，是一名送货员。这已不
是他第一次见义勇为了，去年

8

月
29

日， 他就从朝阳区十里堡
北里的一条污水河里救出过落
水儿童。当时刚下过雨，河水湍
急， 孩子落水后被冲出了

50

米
远。李守禄听到呼救后，跑步冲
到河边一跃而入。李守禄记得，

“我衣服里有手机、一千多元现
金和账目都没来得及掏出来，

可当时顾不上那么多了。”救人
后他谢绝了被救孩子父亲的重
金酬谢。

除了平常打工， 李守禄还
参加了“河南在京志愿者”团
队，参与团队的志愿活动，在交
通繁忙的路口做疏导员， 在社
区照顾年迈老人……当别人问
他为什么舍己救人时， 这个淳
朴的汉子说：“我乐意帮助需要
帮助的人， 作为一个外来打工
者， 我愿用自己的行动为首都
建设做贡献。”

因为见义勇为、乐于助人，李
守禄去年年底获得了北京市见义
勇为人员证书，被固始县委、县政
府授予了贡献奖。

最近， 李守禄又被推荐为全
国道德模范、 河南省道德模范候
选人。

“真没想到，在敬老院能享受到这么高级的服务！”

“真没想到，活了大半
辈子了，还能在敬老院里吃
到原汁原味的大饭店的饭
菜， 享受到这么高级的服
务。” 住在马鞍山敬老院的
李大爷的脸上堆满了笑容。

原来，这是汉口公馆的大厨
和服务人员给敬老院的老
人和残疾人精心奉献了一
顿充满爱心的大餐。

在得知河区马鞍山
敬老院的创办人王翠莲身
残志坚的事迹后，汉口公馆

总经理叶兆建深深为之感
动。于是他就想到，这里托
养的老人有的是老教授、有
的是革命伤残军人、更多的
是一些普通的农村老人，他
们中间很多人可能一辈子
都没有进过大饭店吃饭，作
为一名企业家，理应为他们
做些什么。他还想到，作为
高端的餐饮行业，更要注重
打造人文品牌。为此，他带
领汉口公馆的厨师、 服务
员，搬着餐桌，带着餐具、厨
具和各种菜肴来到了马鞍
山敬老院，要让这里的老人

和残疾人们体验一次原汁
原味的汉口公馆的服务。

来到敬老院，大家简单

熟悉了环境之后，就分工开
始忙碌起来， 有的去洗碗、

有点开始摆台、有的开始配
菜……。忙完之后，一些服
务员看到老人们行动不便，

就主动推着轮椅陪老人们
散步。曾参加过对越自卫反
击战的二级残废军人周保
明高兴地说：“我从来也没
享过这样的福啊！”

中午开饭的铃声响起，

老人们分别被搀扶着来到
了餐厅，看到眼前丰盛的饭
菜，一个个都高兴地说笑起
来。 一位老人开玩笑地说：

“早知道这样， 我从昨晚就
该少吃一点，今天好多吃点
呢。” 另一位接过话说：“好
多菜我见都没见过啊！”看
到老人们愉快地进餐，叶兆
建悄悄地转身走了出去，脸
上露出了舒心的笑容。

修 车 趣 闻

下班后，我在离家不
远的修车铺修车。给我修
车的是位老爷爷，他慈祥
的脸上挂着和蔼的微笑：

“小姑娘， 在西亚上班好
呀！”“爷爷， 您咋知道我
在西亚上班呀？” 我不解
地问。“呵呵……西亚我
去的次数多了， 你不记得
我， 我可认得你！”“是吗？

真是谢谢您啊！ 老爷爷！”

老爷爷的话， 令我高兴极
了。

“老爷爷， 您家住这
儿吗？” 我和老爷爷聊了
起来。“我老伴就爱去西
亚，她说那里人多、热闹、

场地大，商品齐全，每天
还有大量的特价商品。我
们邻居都爱往那儿跑，并
且见啥都想买。 回来时，

都是大包小包往家里提，

家里吃的、用的，都让你
们西亚给‘包’了！”爷爷
的一番话，让我更加高兴

了。真为自己是西亚人而
感到骄傲！

“小姑娘呀， 你在西
亚可要好好干，现在找工
作不容易，你们那里工作
环境好，下班后买东西又
方便，你说是吧？”“是的！

我会好好干的，以后您还
要常去啊，我一定会好好
为您服务的！” 老爷爷哈
哈笑了，直说：“好！那咱
们就这样说定了。”

多么开朗健谈的老
爷爷呀！ 没想到我们西
亚这么受欢迎。以后，我
一定更加努力地工作，

来回报那位老爷爷和我
们西亚的广大顾客朋友
们。

西亚超市员工胡丹丹
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图为桥面中间露出的钢筋头。图为坑洼不平的桥面。

服务员正在为老人揉肩捶背。

老人们在品尝丰盛的饭菜。

图为运送采茶工的专线客车。

为了让孩子们亲
密接触大自然，近日，

信阳奇卡早教中心组
织家长和孩子来到位
于河区马鞍山的马
术俱乐部观看马术表
演，亲身体验骑马的感
觉。图为家长同孩子一
起，在马术教练指导下
同小马亲密接触并学
习骑马。

本报记者
郝光摄

4

月
18

日和
19

日下午， 西亚公司组织近百名员工，在
市中心城区的东方红大道、胜利北路步行街及四一路，开
展义务擦洗栏杆、清扫街道、清理小广告等活动，为即将
到来的茶文化节增光添彩。西亚员工的行为，得到了过往
行人的赞扬。 图为员工们正在擦洗人行道隔离栏杆时的
情景。

本报记者张超摄


